

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 80 (1992)

Heft: 9

Artikel: Berne francophone : Bienne pense EFFE

Autor: fv

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-280112>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Vaud

80 ans de Lyceum Club

(sk) – A Lausanne, le Lyceum Club vaudois déploie une activité très dynamique.

Club culturel féminin international, il regroupe des femmes qui s'intéressent aux arts, aux sciences et aux relations humaines. Divisé en cinq sections – sociale, lettres, musique, beaux-arts et artisanat – il organise toutes les semaines des «thés» agrémentés de conférences, concerts et expositions ouverts aux femmes intéressées.

La Fédération des Lyceum Clubs a été créée à Londres en 1903. Quant au groupe vaudois, il est né le 30 novembre 1912.

Pour marquer 80 ans d'intenses activités, une exposition regroupait du 25 septembre au 3 octobre dans les combles de l'Hôtel de Ville de Lausanne une belle palette d'artistes lycéennes vaudoises.

Paraisant dès janvier 1913, un bulletin mensuel lie les onze clubs suisses.

Durant la période de guerre qui suivit, les Lycéennes s'occupent des étrangères retenues en Suisse; travaillent pour les hôpitaux et les soldats de l'armée helvétique; s'occupent des internés et préparent des paquets pour les prisonniers de guerre.

Dès 1922, le Lyceum Club organise un concours annuel portant sur la littérature, les beaux-arts, et la musique depuis l'année dernière. Ces concours sont ouverts à toutes les femmes. Chaque année, la section vaudoise soutient une institution humanitaire comme le Village Pestalozzi, le Service social de Lausanne, les Amies de la jeune fille ou l'Habitation féminine permettant à des femmes à revenus modestes de se loger décentement.

Le programme du Lycéum Club est annoncé régulièrement dans l'agenda de Femmes suisses.

Des renseignements complémentaires peuvent être obtenus auprès de la présidente actuelle Mme Marguerite Weber Perret, tél. (021) 29 84 38.

Berne francophone

Bienne pense EFFE

(fv) – EFFE, comme Espace de femmes pour la formation et l'emploi, est destiné aux francophones de la région bernoise. Avant tout, EFFE vise à faciliter l'entrée en formation ou en entreprise de femmes qui veulent se réorienter ou de celles qui ont perdu pied avec le monde du travail.

EFFE se veut un espace d'accueil et d'information individuelle (curriculum vitae, lettres de postulation). Mais EFFE se veut aussi un lieu de cours et de stages avec des groupes de femmes. On y abordera les embûches aux démarches de réinsertion, comment créer sa propre entreprise ou le droit des femmes au travail. EFFE souhaite partager des techniques de travail, par exemple dans la communication écrite (lettres, dossier) ou orale (prise de parole, animation de séance).

En collaboration avec d'autres institutions publiques ou privées, EFFE proposera également une remise à niveau des connaissances scolaires de base ou une préparation à des examens de culture générale.

Quelle que soit la demande de la femme qui se présente à EFFE, c'est elle qui est la propre actrice de sa démarche. Cela lui permet de tenir compte au mieux de son histoire et de ses besoins personnels. Les animatrices ne sont là que pour contribuer au bon déroulement du processus engagé, par le biais de l'aide individuelle ou au groupe.

A l'origine d'EFFE, trois années de stages de réinsertion professionnelle mise sur pied par des collaboratrices de l'orientation professionnelle de la ville de Bienne. Succès complet, mais l'expérience fait apparaître de nombreux besoins comme le rafraîchissement des connaissances scolaires de base par exemple.

Un budget modeste (soutien du canton et de l'Ofiamt) va permettre de concrétiser le projet EFFE, qui dès cet automne se cherche un lieu, ainsi que des collaboratrices. Les soutiens, suggestions et dons en tout genre sont les bienvenus. Ils permettront d'assurer les débuts officiels d'EFFE pour le commencement de 1993.

Renseignements: EFFE, Espace de femmes pour la formation et l'emploi, case postale 3522, 2503 Bienne.

Hommage à un ami

Apprenant avec émotion le brusque décès, à l'âge de 70 ans, du docteur P.-A. Gloor, professeur honoraire, nous présentons à son épouse et sa famille nos vives condoléances.

Avec compétence, succès et une tenace énergie, il a défendu la cause du droit des femmes, particulièrement au sein de l'Union suisse pour dériminaliser l'avortement. Pendant des décennies, il a combattu les nombreuses inexactitudes proférées au nom d'une éthique de vie moyennâgeuse, fermée, se référant à un organe de presse *Le Droit à la Vie*. Ses nombreux adversaires lui ont toujours reconnu franchise et loyauté dans ces opiniâtres combats. Il avait le respect sincère des convictions religieuses d'autrui. L'excellent effet de cette action est une baisse importante d'avortements dans le canton et en Suisse. Le défunt se sentait conforté par cette évolution positive.

Au sein du Centre médico-social Pro-Familia comme psychiatre et sexologue, il a prodigué de nombreux conseils en y collaborant de longue date.

Ayant tenu, dès 1962, une chaire de sexologie à l'Université de Lausanne, son étude des théories freudiennes l'amènera notamment à mener des enquêtes sur l'attitude de la femme devant le mariage, la prévention des naissances et l'interruption des grossesses.

Doté d'une grande culture universelle, son principal souci était d'instruire ses semblables pour les aider à surmonter les difficultés de la vie trépidante d'aujourd'hui.

Passionné de justice sociale, le professeur P.-A. Gloor était profondément pacifique. Son vif désir et toutes ses actions tendaient à l'avenir d'une humanité vouée à la fraternité, au respect d'autrui et à une compréhension mutuelle. Dans son esprit, ce n'était pas une utopie. Il a axé toute sa vie pour le bien d'autrui.

Face à ce départ qui nous chagrine, nous nous inclinons devant l'activité morale remarquable de cet homme qui s'est beaucoup dépassé pour l'extension des plannings familiaux en Pays de Vaud.

Nous garderons de lui un souvenir lumineux.

La rédaction



La Faculté de médecine cherche un
**médecin-chef,
de rang professoral,
adjoint au chef du Service
universitaire de psychiatrie
de l'Enfant et de l'Adolescent
(SUPEA)**

La préférence sera donnée à un candidat pouvant faire état d'une longue expérience clinique en psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent, d'un dossier scientifique démontrant un intérêt pour la recherche, d'une expérience dans l'enseignement et d'un intérêt pour la gestion et la conduite du personnel.

Les candidats sont priés de faire parvenir leur curriculum vitae et leur dossier au professeur J.-J. Livio, Doyen de la Faculté de médecine, Bugnon 9, CH - 1005 Lausanne avant le **31 décembre** 1992. Le cahier des charges peut être obtenu à la même adresse.

Soucieuse de promouvoir l'accès des femmes à la carrière académique, l'Université encourage les candidatures féminines.